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穀保家商 99 學年第 2 次家長代表大會會議紀錄  

時  間：100年 4月 07日（星期四）晚上 7點至 9點 

地  點：鼎新樓五樓視聽中心 

主  席：沈陳秀玉會長 

出  席：陳莉羚、王素華、張峯國、蔡富美、廖宗武、林勝偉、李恩榮、黃金宮

黃淑惠、蔡姿束、郭振來、陳明同、陳文蓉、黃麗鳳、潘雪梅、陳清妙、

陳日強、張玉珠、詹玉紅 

列  席：鄭學忠、郭樹森、張重雄、王新傳、袁三元、郭采靈、王何秀玉、謝連謀、

陳素瑜、嚴英哲、洪晨贏、鄭文章、許秀琦、郭芫榕、陳娟玉、吳晃廷 

壹、會議開始：   

一、首先由校長介紹與會貴賓：沈陳秀玉會長、郭樹森輔導會長、張重雄榮

譽會長、王新傳名譽會長、袁三元顧問、王何秀玉顧問、郭采靈副會長、

陳莉羚副會長、王素華副會長、張峯國副會長、蔡富美副會長、廖宗武

副會長、施玉琴副會長由林勝偉代表出席，很感謝出席委員、代表撥空

參加。 

二、主席致詞： 

在資訊發達的社會，相信很多家長透過網路及其他管道來瞭解學校近

況，更代表家長放心將孩子放在穀保，導致本次會議出席人數不佳。在

座各位委員、代表對學校、或是本人有任何建議，歡迎在本次會議中提

出並由相關單位回覆。謝謝！  

貳、校務工作報告： 

鄭校長報告： 

幾位前會長、各位委員、代表、顧問及本校同仁大家晚安！首先介紹本

校同仁：學務主任陳素瑜、教務主任謝連謀、輔導主任洪晨贏、實習主任嚴

英哲、主任教官吳晃廷、總務主任鄭文章、校務主任許秀琦、會計主任陳娟

玉、人事主任郭芫榕。首先代表學校歡迎各位家長撥空參加本次會議。在這

次會議有以下幾點重要訊息要與各位分享。 

1. 先跟各位報告近日學校所舉辦的一些重要活動，4/11輔導室舉辦生命

教育週、4/27美容科嘉年華會、5/7本校 50週年校慶、5/16-18日、

夜學校高一公民訓練，5/3-31國稅局稅務服務、5/24送舊活動、6/2

高三畢業典禮。其他各科活動都詳列於學校行事曆，請各位家長委員

參考並歡迎各位到校來參與學校舉辦的各項活動。 



 2 

2. 目前校園正在新建一個教學大樓，命名為「慈愛樓」，預訂於九月中

完工，本大樓建置多科專業教室。屆時將提供更好的教學環境設備，

讓孩子有個良好的學習環境。 

3. 在同仁的努力下，本學期增加了餐飲管理科建教班，目前學校建教班

共有二個科系，分別為美容科及餐飲科，歡迎各位委員家長多幫我們

宣導，讓家境比較不好的學生也能夠讀書與求得技藝並進。 

4. 在技能檢定方面，目前為止學校拿到電腦軟體應用乙級證照有 195

張，藉此機會跟各位報告，學校推檢定的部分成績不輸給公立學校，

丙級檢定部分通過率更高達 100％，很感謝學校老師們辛苦的付出，

更高興學生們的配合並犧牲無數的時間來充實這個部分。這對學生未

來申請四技二專的學校，光是證照部分就佔相當大的優勢。未來更朝

著乙級證照取得的部份繼續努力，獲得更好得成績。 

5. 為迎接下個月穀保 50週年校慶，學校有許多的家長畢業於穀保，歡

迎各位家長及校友當天的蒞臨，一起分享這 50年來的蛻變與成長。 

6. 台灣技職教育也走出了一片天，相信各位家長在報章雜誌上看到了今

年大學統測成績出來後，許多建中、北一女考出來成績很高卻不是選

填台大、成大而是選填實踐設計科。因此現在的家長、學生為了自己

將來著想，在觀念上有相當大的改變。這也是培育技職教育中重要的

推手。 

叁、會務報告： 

陳主任報告： 

歡迎各位家長代表蒞臨，大家晚安！非常感謝在座的家長代表、與會

同仁撥空來參加九十九學年度第二次家長代表大會。請翻開資料第 5頁。 

1. 家長會經費執行的情形，去年度 98學年度結餘 754,847元，本學期

家長會費收入 790,100元，利息收入 975元，捐贈收入 660,000元，

合計 2,205,922元。在手冊上，下學期家長會收入預計於 4月底撥入，

請各位家長參閱。 

2. 至 100.04.06止共支出 1,030,621元，尚餘 1,175,301元。 

3. 於手冊上第 6、7頁為家長會捐款明細、第 7頁結餘的部分有幾項為

專款專用，與實際捐贈收入有誤差，請各位委員參閱。 

4. 於手冊上第 9-11頁為愛心促進會捐款明細及收支明細，請各委員參

閱。 
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肆、提案討論： 

一、提案人：陳永銘代表            (資一仁陳裕任家長) 

案由： 

1.至貴校參觀學生的反應，想就讀餐飲科卻被安排到參觀幼保科，讓學

生很失望。 

2.與家長們聊天中發現原本要就讀貴校的餐飲科後來改讀東海中學餐

飲科，原因是東海中學有阿基師教導。 

說明： 

1.爾後，有學生再到貴校參觀時，可否安排學生參觀心中想要讀的科

系，這樣可以增加學生就讀貴校的意願。 

嚴主任回覆： 

1. 學校對於國中端輔導處提出相關需求，在國中八、九年級生到校進行

參訪或職業試探的部分，學校都盡可能滿足需求，把學校最好的設

備、校園環境及各科特色呈現出來給學生看，以吸引學生就讀本校。 

2. 如國中端無特殊需求，則本校安排參訪流程為:在視聽中心進行校況

及各科簡介進行各科簡易實作課程參觀專業教室。穀保的作為是

不浮華不誇張，腳踏實地的進行招生工作。 

3. 將於會後瞭解當時情況為何，如係訊息溝通的落差或安排作業的疏

漏，將列為爾後改進之參考，感謝家長的提供建議。 

郭輔導會長樹森回覆： 

1. 東海有阿基師做為招生宣導的利器，穀保卻積極的興建專業大樓，其

目的是要提升學生的學習環境。日後遇到少子化衝擊情況之下，聰明

的家長會如何選擇孩子就讀的學校？請大家拭目以待。 

校長回覆 

1. 站在學校永續經營的方向來考量，或許他校有阿基師做為招生宣導的

利器，在招生的宣傳手法與他校相較下略有差異，站在教育的理念

下，我認為最重要是老師們的專業知識及紮實的訓練計畫。這才是真

正對孩子們的專業技能上是有幫助的。 

伍、臨時動議： 

一、提案人：陳代表明同          (資二仁陳芝儀家長) 

案由：針對 100/3/17新竹市某私立高中發生女高中霸凌女國生之事件，

引起馬總統的關注。 

說明： 

針對這類的事件請問： 
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1. 學校方面如何配合教育部(局)執行及霸凌的政策，其具體作法為何？ 

2. 平時是否建立相關的處理機制，啟動機制的時機與層級為何？煩請學

校相關單位能加以說明，好讓我們家長對校方的努力有進一步的瞭解

與支持。 

吳主任教官回覆： 

    本校反霸凌作為係依教育部來函策訂本校反霸凌計畫，計畫內由校

長擔任防制霸凌因應小組召集人並納編相關人員擔任委員，議決校園暴

力、霸凌個案討論，相關事件處置作為及研擬輔導機制與措施，並針對

本校可能發生霸凌事件角落編組教官巡察。在處理程序上分為以下三級

預防： 

一級預防(教育宣導)： 

1.利用週會及授課時機加強實施學生法治教育、品德教育、人權教育、

生命教育及性別平等教育，奠定防制校園霸凌之基礎。 

2.校長給家長的一封信-校園反霸凌。 

3.推動每學期第一週為「友善校園週」，並規畫辦理相關系列活動。 

4.邀請新北市法制局警官蒞校對全校師生實施相關法律宣教。 

二級預防(發現處置)： 

1.製作校園防制霸凌反映通報聯繫卡，發放全校師生人手一卡，上載霸

凌新定義讓學生瞭解，背面印教育部、新北市教育局反霸凌專線，教

官室、少年隊及大有派出所電話以暢通申訴反映管道。 

2.實施全校校園生活問卷調查表。 

3.編組教官及巡視路線，巡察校園各死角及易發生霸凌事件地點。 

4.發現疑似「霸凌」行為時，立即列冊追蹤輔導，如發現符合霸凌通報

五項要件者，即啟動輔導機制，並依規定通報校安系統。 

三級預防(輔導介入)： 

1.學生疑似發生霸凌個案，經學校防制霸凌因應小組會議確認，符合霸

凌五項要件，除即依校安通報系統通報外，並即成立輔導小組加強輔

導，輔導小組就霸凌者、受凌者、旁觀者擬訂輔導計畫，並將紀錄留

校備查。 

2.若霸凌行為屬情節嚴重之個案，應立即通報警政單位、司法機關請求

協助。 
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3.經學校輔導評估後，對於仍無法改變偏差行為之學生，於徵求家長同

意轉介專業諮商輔導或醫療機構實施矯正與輔導必要時得洽請司法

機關協處及請社政機構介入協調適當之機構輔導或安置。 

二、提案人：廖副會長宗武          (觀一勇廖又陞家長) 

案由：請改善學校上、放學的交通並加強騎乘機車、腳踏車的同學戴安

全帽。 

說明： 

1. 學校巷口狹小，往往兩輛車會車的時候就很難過去了，加上學生上、

放學人數眾多又加上學生騎乘機車超速，讓整個路口險象環生。請問

校方是否有具體方案，可以解決。 

2. 加強宣導騎乘機車、腳踏車的同學戴安全帽。 

吳主任教官回覆： 

1. 本校因應校門口巷弄狹小，在上、放學時由教官、老師及糾察隊指揮

管制學生，放學時，搭乘公車學生由糾察引導上車先行離校，俟公車

轉往中正北路後放行騎乘機車及自行車學生，最後放行步行學生，為

避免學生過多造成巷弄擁擠，配合中正北路路口紅綠燈時間，步行學

生每梯次放行 30至 50人。 

2. 騎乘機車學生在申請機車證後可停放至校內機車車棚，申請機車證時

須備妥機車駕照、行照並要求瞭解及背誦相關規定使其遵守；巷弄內

嚴禁停放機車，除避免造成交通堵塞外，亦防範學生無照騎乘機車，

另針對超速、未戴安全帽學生均個別訓誡或依校規處置。 

3. 騎乘自行車學生戴安全帽部份，因無相關法令強制規範，故校方本於

教育立場，將利用集會時機加強宣導，俟修改校規時機將此部份列入

校規，以利管制與要求，確保學生安全。 

三、提案人：袁顧問三元： 

案由： 

1. 如何提升參加家長會員代表大會的家長人數？ 

2. 建議學校在導師室與教務處這兩棟建築物頂樓連結搭蓋興建空中小

巨蛋。 

說明： 

1. 學校有許多大型活動需向外商借場地，聽到校方正積極建設並改善校

園的同時，建議位於導師室與教務處這兩棟建築物頂樓連結搭蓋類似

台北小巨蛋的場所，爾後所有大型活動在此辦理。吸引更多的家長到

校參觀並瞭解學生在校的學習成果。 

校長答覆： 
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1. 現今社會少子化嚴重，很少私立學校的董事會願意拿錢出來興建新

的專業大樓，其目的要讓老師們有更好的教學場所及學生們有更好

的學習環境。請家長們耐心等候，未來在第二期的工程中會從內操

場舊校區慢慢的進行改善，讓整個校園汰舊換新。 

2. 袁顧問的心聲我們都瞭解，學校沒有興建室內的活動場所，導致許

多活動礙於天氣狀況..等因素需向外求助場地，造成來賓及學生們

的不便，請容許我們在未來建設的目標中朝這個夢想前進。 

四、提案人：陳委員文蓉         (餐二仁湯凱皓家長) 

案由：建議增設烘焙、餐服等專業檢定試場，讓在喜愛烘焙與餐服的孩

子就近取得丙級相關證照。 

說明：榖保餐飲科一直是辦學非常豐富又多元的榮耀象徵，對學校不餘

遺力的充實教學設備深感佩服。瞭解到學校有設置飲調、中餐、

西餐、烘焙、餐服...等專業教室。學生可以在學校所建置的專

業教室中取得相關證照。唯美中不足的有烘焙、餐服教室確無相

關證照檢定試場，甚為可惜，是否可以增加烘焙考場一圓喜愛烘

焙孩子們的一個美夢。 

嚴主任回覆： 

1. 學校已瞭解專業教室及國家檢定試場的不足，一切均以滿足學生學

習權益為優先考量，次為滿足教師上課所需，最後才是兼顧行政需

求。如興建中的慈愛樓將包含烘焙乙、丙級、飲料調製丙級之國家

檢定試場，另增加兩間餐服教室、西餐教室等，以提高學生學習成

效及教師教學品質。 

陸、主席宣佈散會。 


